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Abstract (en)
Cutting device for a double plush loom, especially a drive mechanism for such a cutting device, characterised by a pivotable body (1), of which
one end is connected rotatably to an axle (3) which is oriented at right angles and is fixedly connected to an oscillation shaft (4) which is rotatably
arranged in the loom and which is connected to the cutting carriage (16) via a device which "amplifies" the movement and via a transmission system,
and whose other end is rotatably and with an adjustable eccentricity connected to a drive shaft (8) driven by the drive shaft of the loom. <IMAGE>

Abstract (de)
Scheideinrichtung für Doppelstück-Webmaschine, insbesondere Antrieb für eine derartige Schneideinrichtung, gekennzeichnet durch einen
Schwenkkörper (1), von dem ein Ende drehbar mit einer Achse (3) verbunden ist, die rechtwinklig ausgerichtet ist auf und fest verbunden ist mit
einer Oszillationswelle (4), welche in der Webmaschine drehbar angeordnet ist und die über eine die Bewegung "verstärkende" Einrichtung und
eine Transmission mit dem Schneidwagen (16) verbunden ist, und dessen anderes Ende drehbar und mit einer einstellbaren Exzentrizität mit
einer von der Antriebswelle der Webmaschine aus angetriebenen Antriebswelle (8) verbunden ist. Webmaschine ausgerüstet mit einer derartigen
Schneideinrichtung.
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